



Persona de contacto
con los medios de información:
Clare Fleming
Fondo para el Medio Ambiente Mundial
(FMAM)
Tel.: 1 (202) 458-4679
Fax: 1 (202) 522-3240
Correo electrónico: cflaming@thegef.org
Internet: www.theGEF.org

COMUNICADO DE PRENSA

El FMAM señala la necesidad de fortalecer la capacidad en materia de las tecnologías de rápido crecimiento de energía renovable

El Fondo para el Medio Ambiente Mundial (FMAM) cree que el fortalecimiento de la capacidad es fundamental para aumentar la producción mundial de electricidad mediante el uso de tecnologías de energía renovable. Para cumplir la promesa hecha a los países en desarrollo de estudiar el desarrollo de la política y la capacidad en materia de energía renovable, el FMAM está copatrocinando el Foro internacional de políticas públicas para energías renovables en conexión con la red eléctrica que se llevará a cabo en la Ciudad de México, México, del 1 al 3 de febrero de 2006. El foro, también patrocinado por la Secretaría de Energía de México y el Banco Mundial, y organizado con la colaboración del Consejo Mundial de Energía Eólica, tiene por objeto facilitar un mayor uso de la energía renovable con conexión a la red de electricidad en el mundo en desarrollo.

*“El tema de la energía renovable abarca mucho más que la tecnología”, afirma **Leonard Good, el funcionario ejecutivo principal y presidente del FMAM.** “Comprende también la capacidad humana e institucional, los marcos reglamentarios y de políticas, así como los modelos de financiamiento y de actividad”.*

Si bien la tecnología de energía renovable es, entre todas las tecnologías de energía, la de crecimiento más rápido en el mundo, en la actualidad sólo le corresponde alrededor del

2% del uso mundial de energía primaria y el 4,4% de la capacidad mundial instalada de generación de electricidad. El FMAM, una de las principales fuentes de financiamiento de la energía renovable en los países en desarrollo, con más de un decenio de experiencia en la financiación de proyectos de esa naturaleza, está empeñado en respaldar el aumento del uso de la energía renovable por parte de los países. En la Conferencia Internacional para la Energía Renovable celebrada en Bonn, Alemania, en el año 2004, el FMAM prometió comprometer US\$100 millones anuales, habida cuenta del flujo de proyectos de alta calidad y de los niveles sostenidos de reposición de los recursos. Desde su creación en 1991, el FMAM ya ha proporcionado más de US\$1.000 millones en donaciones para energía renovable, los que a su vez han ejercido un efecto multiplicador y atraído cofinanciamiento por valor de más de US\$6.000 millones, en respaldo de más de 140 proyectos en toda América del Sur, África y Asia.

Los últimos proyectos del FMAM en materia de energía renovable se centran en ayudar a los países a crear las condiciones propicias para que prospere la energía renovable. Un ejemplo en este sentido es el programa de la alianza estratégica para la energía renovable, correspondiente a México, con el que se creará un mecanismo financiero destinado a prestar apoyo en condiciones favorables para las tarifas. El mecanismo irá acompañado de cambios en materia de políticas y de reformas legislativas, incluida una ley de energía renovable sobre la que deberá pronunciarse el Congreso a fines de este mes. La totalidad del conjunto de medidas adoptadas conducirá a un fortalecimiento significativo de la capacidad institucional y técnica, así como también a grandes inversiones en la capacidad de generación de energía eólica. Con el proyecto se respaldará directamente la creación de capacidad de energía eólica del orden de 800 megavatios y, con los cambios reglamentarios, se prevé ampliarla en otros 2.200 megavatios más.

El auspicio, por parte del FMAM, del Foro internacional de políticas públicas que se celebrará en México, representa el cumplimiento de una promesa efectuada en Bonn, Alemania, en el año 2004, en el sentido de celebrar un foro de consulta sobre la energía renovable. Este foro intensivo de tres días de duración servirá de plataforma para que los representantes del gobierno, empresas de servicios públicos, la industria privada y organismos financieros internacionales intercambien experiencias y datos acerca de la formulación y adopción de políticas de energía renovable con conexión a la red de electricidad. Para más información acerca del Foro, sírvase visitar la página www.gridre.org. Para más información acerca del FMAM, sírvase visitar la página www.theGEF.org.

Acerca del FMAM

El Fondo para el Medio Ambiente Mundial (FMAM) es un mecanismo financiero internacional de 176 países miembros, que se ocupa de cuestiones del medio ambiente mundial al mismo tiempo que presta respaldo a iniciativas nacionales de desarrollo sostenible. El FMAM presta apoyo a proyectos de países en desarrollo en las esferas de

biodiversidad, cambio climático, aguas internacionales, degradación de la tierra, la capa de ozono y los contaminantes orgánicos persistentes.

Los organismos de ejecución del FMAM —es decir, el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), el Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA) y el Banco Mundial— comparten el mérito de los cuantiosos logros alcanzados por el FMAM en el terreno en 1.750 proyectos de más de 155 países en desarrollo y países con economías en transición. A la fecha, los US\$6.100 millones comprometidos por el FMAM han permitido captar otros US\$20.000 millones más en cofinanciamiento. El FMAM también ha efectuado más de 4.000 pequeñas donaciones, de hasta US\$50.000 cada una, directamente a organizaciones no gubernamentales y comunitarias.